

SUSCRICION.

En la Capital, real y mediodial, fines, fuera de ella, seis reales al trimestre.

Números sueltos dos ctos.

Anuncios: al suscriptor, en la 1.ª plana 18 céntimos de peseta línea, 10 en la 4.ª al que no lo sea, en la 1.ª 25, 13 en la 4.ª. Comunitivos y reclamos a 30 céntimos de peseta línea.—Papeletas de defunción a 4 pesetas.

La Correspondencia al Director; no se devuelven los originales.



PERIÓDICO SATÍRICO.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

Año IV.

Burgos 1.º de Mayo de 1881.

Núm. 167.

Mañana 2 del actual tendrá lugar en la parroquia de San Gil, á las diez de la misma un sufragio por el alma de D. JUAN SAEZ, SACRISTAN QUE FUE DE SAN COSME. (Q. E. P. D.)

ANUNCIOS PREFERENTES. Casa en venta.—Se hace de la de la calle de la Cartuja, número 9, y de dos hermosas vacas de leche que posee el mismo dueño.

VINOS DE MESA. Procedentes de la bodega de Santa Ana, se expenden en la sucursal, establecida calle de San Juan número 61, á los siguientes precios:

ANTIGÜEDADES. FRANCISCO DE GOENAGA.—Compra toda clase de objetos antiguos, con especialidad tapices, terciopelos, bordados, escritorios de talla y de embutidos, esmaltes, marfiles, plata labrada, relojes de sobre mesa, porcelanas, marfiles labrados, libros desde el año de 1400 al 600, cuadros al óleo, encajes y blondas, y demás objetos de tiempos muy remotos.—Huerto del Rey, núm. 9, BURGOS.

El Mundo.—Compañía de seguros contra el incendio, á prima fija, domiciliaria en París, calle del 4 de Setiembre, número 12.—Dirección en España: Santander Rivera, 11. Capital social, 40.000.000 de pesetas.

Á SUS FAVORECEDORES. SATURNINO GUTIERREZ ofrece su nuevo establecimiento en la Plaza del Duque de la Victoria (antigua del Arzobispo) esquina á la calle de la Paloma, y casa de la Sra. Viuda de Gonzalez Marron núm. 20 á la que se ha trasladado, en el que, además de los chocolates de su creditada elaboración especial, es encontraran los artículos todos elegidos y de confianza pertenecientes al ramo de Colonias.

Asistencia á partos.—La asistencia á partos, si ha de ser tan oportuna y esmerada como conviene, exige del que la haya de prestar, además de estudios especiales, muchos años de practica; solo así se adquiere la serenidad y destreza necesarias.

Agente Comercial. Se halla vacante la plaza de Agente Comercial del Círculo percantil de Haro, garantida con el sueldo anual de seis mil reales. Advirtiéndose si del convenio que haga el Agente con el Círculo por derecho de sus agencias resultasen rendimientos mayores á la cantidad que garantiza, quedarán á beneficio del Agente.

Casa en venta.—A voluntad de su dueño se vende una casa sita en esta ciudad, y su calle de la Isla, señalada con el número 2, cuyo remate tendrá lugar el día 15 del actual á las doce de su mañana en la Notaría de Monterrubio, Plaza mayor 55, donde podrán enterarse del precio y condiciones las personas que deseen interesarse en su compra.

ADVERTENCIA. Como nuestros lectores ven, desde hoy se ha aumentado el tamaño de EL PAPA-MOSCAS y es la tercera vez que nos permitimos tamaño lujo. El favor que el público nos dispensa redundará en beneficio de nuestros abonados, y cuanto mas creciente sea, mas se conocerán los adelantos.

Primer domingo del mes. SINFONÍA. (Carta hallada en un bolsillo del curioso Martinillo, y escrita con cierta sal por un barbian picarillo que quiere ser concejal.) «¡Pueblo soberano, honrado pueblo, amante, amado é inolvidable pueblo, que en ocasiones como la presente siempre te bendecimos y ensalzamos, por más que te dejemos á la luna de Valencia cuando nos necesitamos; hoy reclamo tus votos para que, si así lo estimas, me des tu sufragio, como si fuera alma pecadora en el otro barrio y poderme encaramar al anhelado Olimpo municipal, y, una vez allí, protejerte contra todo viento y marea!»

Yo seré el padre que te sustente, el amigo que te aconseje y hasta el paraguas que te cubra el día de inundacion.

Yo daré agua á los lavaderos, cauces al río, Alhóndiga á los géneros, pique al matute, uniforme á los bicornios, escuelas á los parvulos, oídos á la prensa, lo justo al panadero y amor, paz y concordia á los concejalísimos cristianos.

Levantaré empréstitos, alinearé calles, estableceré mercados cubiertos, arreglaré el teatro, formaré la guardia municipal, y por último, fin y postre, exterminaré á las comadrejas de ambos sexos, ora se llamen ratones del queso concejil, ó sombras chinescas.

Nada, más justo, oid: Por más que nadie me lo dice, yo presumo que valgo mucho, muchísimo, superlativamente mucho. Tengo dinero, heredado ó adquirido, esto no importa, el asunto es tenerlo; influencia con dos caciques y medio, personas de buen olfato y de mejor suerte, pues hace la friolera de cuarenta años que mangonean el tinglado del país, con rojos, rubios, blancos y negros.

Soy modelo de civismo, porque me afano mucho por la ciudad que me vió surgir cual relámpago súbito brillante: sería buen padre, buen esposo y buen pariente, si estuviera casado y me quedase algun primo que otro; modesto.... ya lo estais viendo, afable como una novia, ilustrado hasta la pared de enfrente, pues conozco las cuatro reglas, y sé lo que paga una arroba de aceite y una cántara de espíritu, y mis costumbres son tan morigeradas que nadie recuerda haberme visto constipado porque jamás me permito salir de casa en la época del frio; generoso, no se diga: hay dias en que me gasto cinco perros de los pequeños en obsequiar á mis servidores.

Ahora sabreis de donde vengo: la experiencia es madre de la ciencia y en la variedad está el gusto.

¿Y quién más experimentado ni más vario que yo,

«que ha recorrido mi amor toda la escala social?» ¡Yo que llevé el morrion de nacional en tiempos del viejo, simpaticé con los de Vicálvaro, servi en las elecciones á Gonzalez Bravo, entoné por la gloriosa el himno de Riego, victoreé á Amadeo, compré moneda cantonal, obtuve recomendaciones de Cánovas, me carteo con Sagasta y me sé la Pitita de memoria! ¿Puede darsé variacion más gustosa, ni experiencia más científica? ¿A dónde voy...! ¡A dónde he de ir, pueblo fiel y sencillote, hidalguísimo pueblo, más que al puerto seguro de tu felicidad y conten-

Poco debe importarte si soy comerciante, abogado, médico ó capacidad única...

Ló que yo no haré ni ahora ni mañana ni nunca, será ajustar los votos como si fueran castañas...

Hé ahí mi programa y mis aspiraciones en breves y concisas frases; hé ahí condensado el más alto pensamiento que conocieron los siglos...

Si teneis algun anterior compromiso, no importa, porque lo esencial y lo primero es elegir y elegir bien. Volveos atrás, no os dé cuidado...

Y sinó aqui me teneis á mi que soy la nata flor y quinta esencia de los cambios y vueltas...

Sus electores, votad hoy mi nombre esclarecido para regir la ciudad...

Por la copia, PAPA-MOSCAS.

PARODIA.

Entréme yo una mañana del sol al primer reflejo con que su frente engalana por la puerta Martiniana...

Andando á un tiempo y pensando con el consistorio di adonde estaban votando...

Lleguéme á una reja á ver y lo que ví ¡vive Dios! que llegóme á sorprender: ví un hombre con un ugier y un bolsillo entre los dos.

El hombre no estaba grave; el ugier fuera del centro echaba al bolsillo llave...

«Que me roguéis es en vano, dijo el ugier con voz dura y en estilo monó y llano...

«Yo estoy por lo positivo y mis derechos percibo, porque no hay rey ni hay alcalde que me haga votar de balde...

Tal dijo el hombre y se fué murmurando no se qué;

el hombre se dió á pensar, yo me mantenía en pié observando á mi pesar

Más tarde con aire fiero, cuya presencia yo infiero que para nada le abona...

Y con aspecto liviano asiendo con tono cierto, pudo asegurar la mano del hombre...

Otro bolsillo le dió diciendo:—Fuera de ahí y á trabajar...

—Bravo, bien,—los electores gritaban con voz amiga. —Porque es usted de la liga un *barbar* de los mejores...

Mi curiosidad no cesa y sigo su derrotero. Hallose á uno de la mesa y á su vista se embelesa y se le quita el sombrero.

Llega á la Diputación con diligente premura, y allí se hallaba un *mandón* que le trata con ternura y cariñosa expresion.

—¿Quién es, decía entre mí este hombre tan admirable que no halla nadie á quien no hable y le saludan así?

Y aunque fui con pasos quedos y maduras reflexiones, no conocí por sus dones que era el señor *Cubre-enredos*, gran munióder de elecciones.

Aunque le siguió anhelante no pudo mi fé sencilla ver su nombre en su semblante; era... ya he dicho bastante, DON CACIQUE DE CASTILLA.

El dia 20 del mes pasado salió de esta ciudad para Sotillo de la Rivera el ingeniero del Gobierno señor Meñaca, con objeto de dar comienzo á la continuación de la carretera nacional de segundo orden...

Era de absoluta necesidad y de justicia el que á los citados importantes pueblos, que tan grandes contribuciones pagan, despues de los muchos años que venian solicitando esta mejora...

En bien de la provincia resultará esta obra, además de proporcionar ocupacion á los muchos braceros que llenos de necesidad buscan trabajo; por lo tanto, con la mayor sinceridad en nombre de los mencionados pueblos...

«En este suento hay miel para todos. ¡Ojala pudiéramos decir siempre lo mismo!

—¿Qué hacen Vds. ahí con esas palomillas?

—Pues mire usted, señor, como estas *Casillas*

carecen de alumbrado, y hace ya mucho tiempo que se han concedido dos faroles, las colocamos á ese objeto.

—El objeto debe ser otro: ¡guardar precisamente á estos dias criticos! ¡Ah picaruelos! Nada, nada, fuera con ellas.

(Un vecino al paño.)

—Aqui hay misterio, no cuele, y es grave quitar la luz si no hay luz, te hago la cruz y que te vote tu abuela.

Del Heraldo del miércoles:

«Ayer comenzaron y hoy siguen los ejercicios de oposicion al beneficio de Sochantre.

Nos ha estrañado el que no forme parte del tribunal el Maestro de Capilla y no sabemos en qué consistirá su ausencia.»

A pesar de vivir *Martinillo* en la casa, y ser, digámoslo así, ministerial, no ha podido averiguar á que obedece esta omision.

Chiton.

La Junta creada por el Exmo. é Hsmo. Sr. Arzobispo de esta Diócesis para la construcción y colocación de vidrieras de colores en nuestra Metropolitana, convoca á un concurso á cuantos artistas nacionales y extranjeros quieran tomar parte...

—¿Qué lleva en ese cajón? —Segun reza esta carta, ropa.

—Veamos... ¡No tiene V. mal modo de abrigarse! Son chorizos.

—V. señor, debe de ser poco religioso. ¿Pues no sabe, desdichado, que el pan de Santa Casilda se convertia en flores? Lo mismo puede haber sucedido ahora.

—Pero V. no es Santa Casilda! —Justo; ni V. el rey su padre: esto no importa, pase por lo del milagro y acepte V. ese pár de choricitos que están diciendo come!me.

—Vaya en gracia de la idem y de lo exiguo de la cantidad. —Estimando, amiguito y... hasta otra.

—Otro favor y van dos: guarde V. entre las faldas el tocino y el embutido, porque si lo huele el *vecino* se llamará á la parte, que es muy goloso.

—Repetidísimas Están estos señores muy bien criados...

¡luego dirán las gentes que son tan malos! Siguiendo este uso, transijiremos todos con los consumos.

Ya no hay más escavacion en Clunia, pues con sus tretas quita las dos mil pesetas la insigne diputacion.

Mas compensa en su defecto otro acuerdo que yo se por el que se aumenta el *pre* al provincial arquitecto.

—Dos plazas de delineantes se crean, que es de justicia... (esta es una gran noticia para los que estén cesantes.)

Doce mil reales cabales se dan para un profesor de dibujo, ¡buen pintor será con doce mil reales!

—Y el déficit en un tris nos colocan los apuros, ¡sube á muchísimos duros, que es un granito de anís!

Y aun ha de haber ¡voto á tal! algun mal aconsejado que quiera ser diputado provincial?

(1) Como la poesia está reñida con la ciencia de los números, pondremos la cantidad en cifras redondas y en prosa, vil y ras trera: 219.202:30 pesetas, ó sean 43.840 duros y un piquito

PERIÓDICO SATÍRICO

Burgos

Asistencia

Agente Comercial

Casa en venta

ADVERTENCIA

AVERTENCIA

¡Llegó Mayo! el mes de los amores,
el de las mañanitas tan felices,
el mes de los canoros ruiseñores,
el de las codornices,
las brisas, los placeres, y las flores;
el mes que el almo sol el suelo abate
y por último, fin, postre y remate
¡el mes de los dos mil recaudadores!

*
*
*

En las elecciones para concejales que hoy comienzan se presentan, ó les presentan, es lo mismo, cerca de cuarenta candidatos para catorce plazas, de casi todos los partidos políticos.

Carlistas, moderados, conservadores, centralistas, martinistas (partidarios de Martínez Campos, no de *Martinillo*) sagastinos y progresistas-democráticos.

Como es de suponer que de cada partido triunfe alguno, tendrá que ver nuestro futuro municipio.

Vá á ser, ó mucho nos lo tememos, un verdadero *potpourri* con variaciones en todos los tonos imaginables y una homogeneidad de opiniones que será cosa de gusto.

Del mal el menos: así tendremos todos los grupos y grupitos nuestra representación en el concejo, que no es poco tener.

El apuro vá á ser para los clarineros, pues como cada capitular profesa distinta idea política, habrán de traducirse estos en los toques que aquellos músicos entonen para llamarles á concejo.

Así es que nos exponemos á escenas como las siguientes:

Un blanco.—Ea, señor Mejía, eche usted algo de la *Pitita*.

Un rubio.—Nada de eso, el *Himno de la guerra de Africa*.

Un moderado.—Ni por pienso. *La noche de San Daniel*.

Un negro.—¡Quite usted allá, hombre! *El trágala!*

Un rojo.—Eso es muy poco; *La Marsellesa*.

Y entonces, lector, oirás con tanto dicho encontrado en vez de lo acostumbrado la *Jota de Satanás*.

*
*
*

La cuestión versaba sobre unos pendientes. Se exarcerban los ánimos de las dos damas de cántaro que reclamaban el derecho de aquellas prendas, y ahí tienen Vds. convertida la plazuela de Santa María en un circo de boxeadores.

Y entre dichos nada bellos en trance tan singular el pato vino á pagar la trenza de sus cabellos.

*
*
*

No saben Vds. los buenos ratos que se pierden los que no dan alguna que otra vueltecita de cuando en cuando por el Barrio Gimeno, por ejemplo: Hace días, dos señoras bastante conocidas, al menos por su profesión, se despacharon á su gusto por aquello de si el marido de la una era ó no marido *bis* y si la otra decía con voz de tiple desde su balcon que «á mucha honra,» y todo lo que el lector puede imaginarse cuando se trata de asuntos de tal trascendencia. Y no fué tampoco mal aviada una pobre portera que con su sencillez quiso dar un golpecito de moral. Por estas y otras cosas, como verbi-gratia, por ver andar al rejo á unos cuantos bailadores y un señor de vara, por meterse aquellos á danzar en dominios de este, les aconsejo se den un paseito por esos sitios, pero no vuelvan despues de anochecido, mientras no mande colocar el Ayuntamiento el consabido farolito al lado del Ferro-carril.

*
*
*

A pesar de todos los pesares y de todas las leyes y decretos, todavía hay quien caza por esos trigos y montes de Dios. La fortuna que también hay quien dé caza á los cazadores, y sinó dígalo el comandante del puesto de la guardia civil residente en Quintanilla que

Acude, corre, vuela
traspasa monte y llano
no dá paz á la espuela,
ni sosiego á la mano
hasta cojer al cazador insano.

Como lo prueba la captura verificada no ha mucho atrapando dos galgueros de Palacios de Benaver, que sin tener en cuenta la veda, ni el estado de los campos, entretenían sus ócios en las cercanías de las Quintanillas, persiguiendo tímidas liebres con la mayor frescura del mundo.

A fé á fé que el Sr. Juez municipal del último pueblo, ayudando á la Guardia civil, ha prestado un buen servicio imponiendo á los *corsarios* tres duros de multa, por primeras de presente, lo cual les ha obligado á vender los galgos y á arrepentirse de sus aficiones venatorias.

Sin infringir el octavo
gloria os damos los primeros;
¡gloria al Juez y gloria al Cabo
y gloria á sus compañeros!

*
*
*

Los que allá en vuestras veladas vais la tertulia pasando, descifrando y descifrando logogrifos y charadas; y con acierto mirífico hallais pronta solución á la extraña confesión de enredado geroglífico; ¿quisierais ponerme en claro, que acaso no os cueste un bledo, y yo descifrar no puedo este acertijo bien raro?

Dicen todos, y no es cuento, pues es pública opinión, que es la mayor desazon hacerse de Ayuntamiento; ¡y á pesar del fiero mal que acompaña á este destino, vá el hombre perdiendo el tino por hacerse concejal.

¡Rareza de las rarezas que mis sentidos ofuscan...! es malo, y todos le buscan, ved aquí el rompe-cabezas.

Si saben de algun señor que á esto solución nos dá le regalamos un *fré* por si le hacen Regidor.

*
*
*

Felicitemos á nuestro paisano y amigo D. Blas Gonzalez, inteligente impresor de Haro, por la distinción con que ha sido honrado últimamente en la *Exposicion de Logroño*, premiando sus trabajos tipográficos y concediéndole el uso del escudo de la provincia.

Distinciones son estas que hablan muy alto en favor del que las obtiene y prueban que nuestro paisano es hijo predilecto del noble arte de Guttemberg. Reciba nuestra cordial enhorabuena.

*
*
*

Una pregunta suelta.

¿Deben de consentirse depósitos de petróleo y otras materias explosivas, dentro del casco de la ciudad?

Como estamos de elección me calló, y es natural; pero una interpelación haré en época normal á nuestra corporación municipal.

*
*
*

De un día á otro se publicará el *cartel* para los *Juegos florales*. Reunido el Jurado, nombró Presidente y Secretarios, siendo elegidos por aclamación en la junta del viernes, los Sres. D. Rafael de Vega y Areta, D. Francisco de Vega y de la Iglesia y el Director de este periódico.

Las secciones han comenzado sus trabajos para este *Certámen científico y literario*, aclimatado ya en nuestra ciudad y que será uno de los timbres de que más debe enorgullecerse.

Fides, Patria y Amor: es decir, *Fé* en estas honrosas lides de la inteligencia; *Patria*, para elevarla á la altura que le corresponde y *Amor* á las ciencias y á las letras.

He ahí transportada á nuestro modo la base en que descansa este bellísimo certámen, cuya cultura no necesita encomios.

*
*
*

LA FUNCION DEL JUDAS.

(De nuestro corresponsal.)

Lerma 22 de Abril de 1881.

Querido PAPA-MOSQUINI: acabo de levantarme de la cama postrado, molido y desvencijado de las faenas de estos días: esta es la causa de haber escrito á V. tan tarde.

¡Ay! amigos míos, esta villa está desconocida, y á la antigua atonía, ha sucedido el entusiasmo mayor que se conoce! El sábado santo, comenzaron las fiestas por la inolvidable *Llorona*, que ni entre cien planideros de los más famosos, pudieran gimotear tanto, como estabuna señora, ó por mejor decir simpático molinero, na llorado á lágrima viva en todos estos días.

Al son de la diana, ejecutada por músicos, pífanos, tambores y demás bullangueros, despertamos el domingo; las trompetas de Jericó, ni la del juicio, ni los ruidos que arma *Martinillo* á cada paso, tienen comparación con los que aquí hemos escuchado. Reunidas las *fuerzas* de miñones, granaderos, artillería, turcos, cadenas, cuerpo de telegrafistas, estado mayor, cuartel real, etc., etc., en la Plaza Mayor, se encaminaron á las *Presillas* y divididos los campos, comenzó la mas reñida y descomunal batalla que han conocido los siglos desde Xenofonte á nuestros días. A las doce hubo suspensión de hostilidades, hasta las dos que continuó la acción, con tan mala fortuna para los soldados del Judaico, que hasta el cielo se declaró contra ellos, enviando, en forma de balas, una horrible lluvia que puso á unos y á otros como chupa de domine... á remojo.

Pero la escuadra hereje, digo judía, á las órdenes del celeberrimo almirante *Manuel* el pescador, émulo de *Barba-Roja* y *Arnaute Mamí*, embaió en la capitana al Judas y mar adentro lo llevó hasta la playa titulada *Eras de abajo*, en donde se aprestaban ya á su defensa los temibles miñones y cadenas. Despues de varias cargas y descargas, evoluciones, amagos, pasos estratégicos, marchas y contramarchas, tan bien dirigidas por el general *De la Torre*, como bien ejecutadas por las fuerzas, cayó en poder del enemigo el objeto codiciado, el tesoro que se disputaba, en una palabra el rubio traidor de los treinta dineros. Un inmenso público de la villa y de muchas partes que contemplaba el grave caso desde el atrio de la Colegiata, Los Arcos, inmediación de las bodegas, y otros puntos de vista, pudieron observar la regularidad, decisión, bizarría, orden y concierto que reinó, entre uno y otro bando.

Preso *Isariote*, leídele la sentencia y se retiraron las fuerzas y nosotros nos fuimos á mudar de ropa, pues estábamos remojados de lo lindo y á prepararnos para ir al Liceo en donde se ponía en escena *La banda de la Duquesa*, muy bien interpretada por cierto por los ingeniosos aficionados de Lerma.

No sabemos si porque se escapó el *Judas* ó porque ambos ejércitos no estaban aun satisfechos ni contentos, el lunes volvieron á tirotearse, tomando las posiciones del día anterior y no hay para que consignar si habría fuego de largo y evoluciones no cortas, hasta que prisionero otra vez el traidor y despues de dicho el sermón, que por cierto tenía uvas, pampanos y agraces, por el inclito *Corcho*, quemaron al mal discípulo en la Plaza del Mercado viejo, en medio de vistosos fuegos artificiales, amenizados por la música de paisanos de Burgos.

Despues de un ligero descanso acudimos al baile del Liceo, y á pesar de que las piernas no nos podían tener de tanto andar de la ceca á la meca, bailamos con las simpáticas Lermenas, olvidando las fatigas de la guerra por los encantos del amor.

El martes resultando traidores los cadenas, bajó á las eras el resto de la fuerza, en union de dos docenas de frailes, lego mas ó menos, cuyos religiosos (*in partibus*), contribuyeron, en no pequeña parte, á dar lustre á la función con sus cantares, trajes y buen humor. Y aquí si que viene bien aquello de que (el hábito no hace al fraile), pues debajo de las capuchas se encerraban algunos que de todo tendrán, pero de frailes....

Comenzó por la tarde el segundo sermón, que á guisa del que se dijo el día anterior, tenía su sal y pimienta y mas de una alusión picareasca que hizo reir á unos y morirse los labios á otros: estuvo á cargo del amigo Plaza, que si se la hubieren de dar por predicador, ganada la tenía.

Como quiera que de la panza sale la danza, el ejercicio se dispuso á celebrar la función con una comida que ni las bodas de *Camacho*, no el ministro, sino el personaje de Quijote, para bailar despues á pierna tendida, así como por vía de descanso.

Tuvo lugar despues la segunda función, titulada *Mateo el veterano*, bien interpretada por la sección dramática, y aquí dieron felice conclusion las funciones de Lerma, que duraran eternamente en la memoria de los que las vieron.

Merecen especial mención por sus servicios y trabajos los señores siguientes, que consigno para que la villa les guarde gratitud inacabable: Director, D. Ceferino de la Torre, señores de la Junta, D. Eulogio Ruiz Casaviella y D. Ramon Herrera; Defensor, D. Vidal Diez, Juez, don Pedro Gonzalez; Escribano, D. Cleto Merino; Fiscal, Juan el coracero; Predicador; D. S. Plaza, D. Luis Lafuente, capitán de coraceros, Manuel el Pescador y otros muchos cuyos nombres no se recuerdan por la variedad de alias, motes y apodos, con que aquí, como en esa, suele distinguirse la gente.

De Vd. con toda la consideración debida.—X.

2.000.000 DE REALES

á ganar.

Tan enorme cantidad es en el caso más feliz el premio mayor del próximo Sorteo de Dinero aprobado por el gobierno en Hamburgo (Alemania).

El gobierno de la ciudad libre de Hamburgo garantiza con toda la hacienda pública del puntual desembolso de los premios. Perteneciendo Hamburgo á las ciudades más ricas de Alemania no cabe duda de la solidez de la empresa. Además del enorme premio mayor de 2.000.000 de Reales que en el caso más afortunado se puede ganar en este Sorteo de Dinero el mismo contiene, especialmente los premios siguientes:

Reales	Reales	Reales	Reales
1 premio mayor de 2.000.000	4.250.000	24 premios de	50.000
1 premio de 750.000	750.000	30 premios de	20.000
4 premios de 500.000	500.000	30 premios de	30.000
4 premios de 375.000	375.000	54 premios de	25.000
4 premios de 250.000	250.000	54 premios de	20.000
2 premios de 200.000	400.000	105 premios de	15.000
4 premios de 150.000	600.000	263 premios de	10.000
4 premios de 125.000	500.000	42 premios de	7.500
2 premios de 100.000	200.000	2 premios de	6.000
4 premios de 75.000	300.000	631 premios de	5.000
1 premio de 60.000	60.000		

En junto 51.700 premios que serán sorteados en 7 secciones. Existiendo tan solo 100.000 billetes la probabilidad de ganar es grandísima, pues deben ganar mas que la mitad de todos los billetes. El precio de los billetes es oficialmente fijado, e importa para todas las extracciones de las dos primeras secciones:

- 90 Reales por un billete original entero,
- 45 Reales por medio billete original,
- 22 1/2 Reales por la cuarta parte de un billete original.

Observamos expresamente que no remitimos sino billetes originales revestidos del escudo de armas del gobierno y de la firma de la dirección general del Sorteo. Son, pues, billetes originales también los medios y cuartas partes.

Al dar la orden, sírvase remitir al mismo tiempo el importe de los billetes encargados en letras sobre Madrid, Barcelona u otros puntos principales de España, libranzas del Giro Mútuo, billetes de banco españoles ó sellos de correo de ese país.

Tan pronto como recibamos la remesa remitimos los billetes por correo en carta cerrada. Inmediatamente después de cada extracción mandamos á cada tenedor de billete la lista oficial de la misma. El importe ganado está desde luego á disposición. Nuestras relaciones con todas las plazas principales de España nos permiten desembolsar los premios ganados también en el paradero de los premiados. También se publican después de cada extracción los premios en todos los periódicos principales. Rogamos dirigirnos con toda confianza y directamente los encargos á la brevedad posible, pero de todos modos antes del principio del sorteo y en ningun caso en fecha posterior al

25 de Mayo próximo.

La casa expendedora principal del Sorteo.
ISENTHAL Y CA.
HAMBURGO,
(Alemania.)

Llevamos en castellano la correspondencia con nuestros clientes.

Las cartas llegan á las 80 horas de España á Hamburgo.

Hace casi 100 años que existe nuestra casa, la cual es conocida en todas partes en España. Damos gracias al público español por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado y prometemos mostrarnos dignos de la misma también en lo sucesivo sirviendo exacta y prontamente cuantas órdenes se nos dirijan.

COSMYDOR

Incomparable Agua de Tocador, sin ACIDO ni VINAGRE

Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del COSMYDOR. Esta incomparable Agua de Tocador, sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la Higiene del Tocador y de la Salud.

Todos los más célebres médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del COSMYDOR para los cuidados íntimos de su Tocador.

Depósito General: 28, Calle Bergère, PARIS

Por mayor: Alcazar y Garcia en Madrid, Casanova y compañía en Barcelona y en casa de D. Francisco Valdés en Burgos.

DEPÓSITO GENERAL

DE ESPECIALIDADES QUÍMICAS Y FARMACÉUTICAS NACIONALES Y EXTRANJERAS.

AGUAS MINERALES NATURALES.

FARMACIA DE LLERA.

BURGOS.

AGUA SELTZ.

ABONO DE 12 SIFONES 10 REALES,

FARMACIA DE LLERA,

33 y 34, Plaza Mayor, 33 y 34.

GRAN ADELANTO FOTOGRÁFICO

POR M. GREEN,

RETRATOS INSTANTÁNEOS DE NIÑOS

Los Señores Urtasun e Inclán, fotógrafos de Santander y Burgos respectivamente, han adquirido por 8 años la exclusiva de este invento que ha elevado el arte fotográfico á una altura hasta hoy, inconcebible. El Sr. Inclán pone á disposición de su numerosa clientela el procedimiento instantáneo de retrato americano que á fuerza de los mayores sacrificios se ha propuesto adoptarlo para que en manera alguna carezcan sus favorecedores de los señalados beneficios. Por el pueden obtener instantáneamente retratos de niños con una perfección hasta hoy desconocida: rapidez, verdad, y finura sin igual son las cualidades del nuevo invento que se recomienda á los padres, cuyos niños no podían retratarse por el procedimiento anterior. Dicho nuevo procedimiento permite por su asombrosa rapidez trabajar aún en los días más nublados para personas mayores. Para los retratos de niños menores de cuatro años, es convenientemente elegir un día claro, siendo las horas más á propósito, de 12 á 3 de la tarde. Siendo tal la rapidez con que se retrata por el nuevo invento que al público, escuso decir que se admite expresión natural y verdadera en la imagen, cosa que no podía obtenerse antes de inventarse el procedimiento instantáneo. Se trabaja todos los días, aunque esté nublado, de 9 de la mañana á 4 de la tarde.

Fotografía de Inclán.
Paseo de la Isla, número 31.-Burgos.

Casa en venta.—A voluntad de su dueño se venden tres casas sitas en esta ciudad. La una en la Plaza de la Fuente de San Esteban, señalada con el número 2. Y las dos restantes unidas, en la calle de la Trinidad, señaladas con los números 2 y 4 antiguos, y 8 y 10, modernos, surgenos notorios. Su remate se verificará el día 8 de Mayo próximo venidero á las 11 de su mañana en la notaría de D. Francisco Paula Alonso, calle de Laja-Cal-6, núm. 63 principal, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en la misma, 887.

En venta. Se hace de una prensa de imprimir sistema Sthamippe, de buenas dimensiones, excelente impresión y en muy buen estado. Su precio 4600 rs.—Darán razon en la administración de este periódico.

En la Confitería de Alva-
rez, Plaza Mayor, n. 62, se necesita un aprendiz ó criado, con persona que le garantice.

ANUNCIO.

Debiendo procederse en el 6.º Regimiento Montado de Artillería, á dar forraje al ganado, para lo cual se necesitan la cantidad de 2.700 á 3.000 quintales, se hace público para que los que deseen interesarse en proporcionar dicha cantidad puedan hacer sus proposiciones por escrito, las que presentarán antes del día 28 del presente mes, en las oficinas del expresado Regimiento, sitas en la calle de San Pablo, número 16, bajo las condiciones siguientes:

- 1.º El precio máximo, será cinco reales quintal, puesto en el cuartel, y cuatro y medio reales cortado y recogido en el campo, siendo preferida la proposición más ventajosa.
- 2.º El forraje ha de estar limpio y cortado antes de espigar.
- 3.º A igualdad de precios, serán preferidos los que ofrezcan el total de la cantidad necesaria y consecuente á esto los que proporcionen mayores cantidades dentro del total que se necesita.—Por acuerdo de la Junta económica. El secretario Ayudante Luis de los Ríos. (883)

Fábrica de Pianos de Inocencio Larrea hermanos.—Gran novedad en pianos de lujo y demás clases, con pilas-tras, ménsulas y medallones esculpidos, á precios desconocidos hasta el día.—Ventas á plazos, al contado y cambios.
Pianos de 5.500 rs., hoy á 4.200.
Dos años de garantía á todo desperfecto de construcción. BURGOS.—SAN JUAN, N.º 36.—0120.

FABRICACION ECONOMICA DEL VINAGRE.
SISTEMA MICHAELIS, DE LUXEMBURGO.
PATENTE DE INVENCION EN ESPAÑA POR 20 AÑOS.
Este nuevo sistema llamado de *Gubas giratorias*, está dando excelentes resultados, tanto en Francia como en Alemania, cuyos productos al año escaso de su instalacion, se han elevado á más de 150 hectolitros diarios. La fabricación por este método es rápida, bien razonada y susceptible de aplicacion en grande escala. Aprovecha el alcohol, el vino, la sidra, la cerveza, los granos y materias azucaradas y los jugos de frutas y vegetales sacarios, ó sacarificables.—Tiene mémos pérdidas de liquido y de aroma que por todos los métodos conocidos y la mal no de obra es infinitamente menor que por los demás procedimientos. El inventor concede autorizaciones especiales y exclusivas por provincias para poder fabricar el vinagre en España segun su sistema.—Dirigirse al ingeniero director del CENTRO AUXILIAR DE LA INDUSTRIA, delegado general del inventor, calle del Reloj, 10 bajo, Madrid.

GRAN ZAPATERIA Y ALMACEN DE CALZADO DE FELIPE VALDIVIELSO BONIS
Plaza Mayor número 4.—BURGOS.
Gran surtido para señoras, caballeros y niños en todas quantas clases y folios mas se conocen hasta el día, á precios con grandes ventajas sin competencia posible, tanto en lo ya confeccionado, como en lo que encarguen á medida. Se garantiza su buena construcción y materiales legítimos.